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「蟻には首領もなく、指揮官も支配者もいないが夏の間にパ

ンを備え、刈り入れ時には食糧を集 

める」                       ＜旧約聖書・

箴言 ６：７～８＞ 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

会   長   大岩雅典  
直前会長   大岩雅典 
副 会 長    山口光一・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   上野恭男 
担当主事    坂本孝司 
六甲部広報委員  大岩雅典 

 

『チャリティーラン』 
大岩雅典 

２０２２年チャリティーランに参加してまいりました。 
当日１１月２３日（祝）はあいにくの雨模様でしたが、それでも

「ラン」や「ウォーク」の
開催時間だけは小降
りになるというお天気で、
足元は悪かったですが、
問題なく開催すること
ができました。 
 コロナ前の２０１９年ま

では盛大にゲストを呼び、模擬店もユースボランティアやワイズ
のお店が立ち並び、くじ引きなどもあって、お祭りのような華や
かさで開催しておりましたが、昨今の事情もありここ３年は縮
小して開催されておりました。 
今年は少し規制も緩まり、社会的な道徳観念から、お祭りと
まではいきませんが、少し規模が大きくなりました。  
ワイズからは神戸学園都市クラブ、神戸クラブ、宝塚クラブが
ミニオンの仮装をし、１．２キロウォークに参加しました。（写真） 
 ３．５キロラン １．２キロランにも沢山の参加者があり、模擬
店やくじ引きはありませんでしたが、大変盛り上がりました。 
写真でも今年の盛り上がりはご覧いただけますが、来年こそは
模擬店も復活し盛大に開催できればと願うばかりです。 
実現したらしっかり協力させていただきたいと思います。 
そして当クラブでは長年開催してきた留学生交流会もありま
す。近年コロナで痛めつけられ断念してきましたが、またもとの
ように、若い世代の方々との交流が復活する日が楽しみです。   
             １１月例会集計 

第 1 例会出席 
メンバー  １３名 
ビジター   ６名 
ゲスト    ５名 
メネット    名 
コメット     名
合計   ２４名 

例会出席率 
出席者    1３名 
メイクアップ   １名 
合計      １４名 
在籍者    1７名 
（内広義会員１名） 
出席率   87.5％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
     12,770 円 
累計  72,610 円 

主   題 

国際協会会長  K.C. Samuel （インド) 

フェローシップとインパクトで次の 100 年へ  
アジア太平洋地域会長 Shen Chi-Ming （台湾） 

   新しい時代とともに、エレガントに変化を  
西日本区理事  田上 正 （熊本むさし）  

原点を知り将来に生かす  
Know the origin and utilize it in the future!  

六甲部部長   若林成幸 （宝塚） 

   困難なときにこそ YMCA と共に進もう   
Let's proceed with YMCA in difficult times 

 
芦屋クラブ会長   大岩雅典 

   主題 力を合わせて出来ることから始めよう 
Let's start with what we can do together 

 
 今月の聖句 

飢えている人に心を配り 苦しめられている人の願いを満た

すなら あなたの光は、闇の中に輝き出で あなたを包む闇

は、真昼のようになる。         イザヤ書５８章１０節 

 

“To  acknow ledge  the  du ty  tha t  accompan ie s  eve ry  r i gh t”  

A f f i l i a te d  w i th  th e  I n te rn a t i ona l  Assoc i a t i on  o f  Y’s  Men’s  C ｌｕｂｓ  
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１２月クリスマス祝会（芦屋クラブ・西宮クラブ） 

と き： ２０２２年１２月２３日（金) 1８：00～2１：00 

ところ： ホテル竹園芦屋 

総合司会： 柏原佳子ワイズ・福原吉孝ワイズ 
 

開会挨拶・点鐘       芦屋クラブ 大岩雅典会長 

ワイズソング     一同 

第１部 礼拝の部  司会： 島田 恒ワイズ 

  讃美歌「もろびとこぞりて」 一同 

聖句朗読   島田 恒ワイズ 

  奨励   権 甲植ワイズ 

  賛美歌「あれ野のはてに」 女性一同 

第２部 祝宴の部 

  祝辞 

  食前感謝   西宮クラブ 

  乾杯挨拶   若林六甲部部長 

  演奏  前半  Yauchi Madoka カルテット 

ゲスト・ビジター紹介 

アピールタイム  各アピール 

演奏 後半  Yauchi Madoka カルテット 

きよしこの夜 一同（全員手を繋ぎ一つの輪になる） 

閉会挨拶・点鐘  西宮クラブ 濵 浩一会長 

 



10 月第１例会報告 

日 時： １１月１６日（水） 1９：00～2１：00 
場 所： ホテル竹園芦屋              （敬称略） 
参加者： 大岩雅典会長・上野恭男・柏原佳子・桑野友子 

島田 恒・堤 清・羽太英樹・濵瀬眞知子・坂東幸子
福原吉孝・増田知子・山口光一・坂本孝司担当主事 

ゲストスピーカー： 辻 智美氏（神戸ゆかりの美術館学芸員） 
ゲスト： 中島かおり・弓場庄一郎・奥田 実・大西 謙 
ビジター： 仁科保雄（京都キャピタ・倉見直樹（同）・藤野篤（同） 

西川欽一（同）・大野勉（神戸ポート）・北島伸三（同） 
      
例会はいつも通り 19 時に大岩会長の開会点鍾、ワイズソン

グ斉唱、羽太会計の聖句読み解き、に始まり、会食歓談と

なりました。 

スピーカーが白洲次郎の話でしたので、ゲストが多くなり、嬉し

い例会になりました。 

思えば、篠坂幸彦ワイズの想いに触発され、この９月に柏原

ワイズと神戸ゆかりの美術館で「白洲次郎・白洲正子 武相

荘折々のくらし」展を参観し、例会のスピーカーをお願いしたこ

とがきっかけでした。 

例会での演題が良かったので、柏原ワイズが予て芦屋の例会

に参加したいと話されていた京都キャピタル仁科ワイズにお声

をかけ、4 人で参加していただきました。 

芦屋クラブが手本としていた、京都部の例会を多少意識し、

気をもみましたが、スムーズに進み 19 時 30 分には、神戸ゆ

かりの美術館辻智美学芸員を迎えました。 

辻さんは、PC を持参され 45 分に及ぶお話をされました。白

洲次郎と正子の家系から始

まり、2 人の生き生きとした活

動を余すことなく、映像を交

えながらお話しいただきました。

日本の終戦の処理に力を注

いだことでなく、人間としての

白洲次郎、正子の生涯を語

っていただきました。この 45 分間は参加者全員が心を寄せて

聞かれた時間でした。 

辻学芸員には、公務員

という事でお茶も出せず

愛想のないことでしたが、

心から感謝しました。 

今回は、白洲次郎の話

を聞きたいと多くの方に参

加いただき、会が盛り上

がりました。 

続いて、第２例会議事録承認、YMCA 報告を坂本担当主

事よりあり、ニコニコ報告、誕生祝いののち２１時定刻に大岩

会長の閉会点鍾で閉会となりました。       上野恭男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

京都キャピタルクラブメンバー様からの礼状と返信 
 
芦屋クラブ 

大岩会長様 柏原交流委員様 上野交流委員様 
 
先日は貴クラブの素晴らしい例会に参加させていただき、

心より感謝しています。すぐにお礼状をと思っていました

が、所用があり先ほど帰り、お礼状が遅れ申し訳ありませ

ん。楽しい意義ある例会に参加せていただき、倉見会

長、西川ブリテン委員長、藤野 篤 Y サ事業委員長、

みんな感謝いたしております。一緒に参加させていただき

大きな意義があったと私も心より若いメンバーを誘ってよ

かったと思っています。 

皆様の素晴らしい歓待を受け、帰り際

にも電車の中でも誘ってもらってよかっ

たとメンバーのたのしかった、また皆様の

歓待のことで笑顔が絶えなかったことを

思い出に帰京いたしました。本当に有

難うございました。 

今後ともよろしくお願い申し上げます。 

              京都キャピタルクラブ 仁科保雄 
 
本日は楽しい例会に参加させて頂き、ありがとうございます。 

仁科、西川、藤野とも皆、芦屋クラブの皆様にお会いで

きたことを大変喜んでおりました。 

ワイズの神髄である交流の楽しさを実感させて頂いた 2

時間でした。また、お会いする日を楽しみにしております。 

本日は本当にありがとうございます。 

会長 倉見 直樹 

こんにちは。 

昨日はお世話になりまして誠にありがとうございました。 

お陰様で楽しい時間を過ごさせて頂きました。 

またお会い出来る日を楽しみに致しております。 

今後とも宜しくお願い致します。         藤野 篤 

                            

西日本区大会岡山にて仁科保雄ワイズ（元西日本区

理事）より芦屋クラブの例会参加を申し出て頂き、11 月

例会をご案内致しました。普通の例会を勉強してもらい

たいと、会長以下４名でご参加下さいました。立派なクラ

ブさまの新しい若いメンバーを導かれる姿に、こちらこそ多

くの学びを頂きました。有り難うございました。  

書記 柏原佳子 

 
神戸 YMCA チャペルの音響 

神戸ＹＭＣＡ三宮会館のチャペルにおいての

音響の問題について、ご相談をお受けし、

現地にて対策をしてまいりました。 

チャペル内でのスピーカーの位置を、見た目

の問題で人目に付かない後方から音を鳴ら 

していましたが、その状態だと音の反響が良くなく、スピー

カーの性能を発揮できない状態でした。見た目は悪いの

ですが前方に配置すると反響音は軽減されました。 

今後は、スピーカーが必要な時は前方に移動させ運用

するとのことです。                大岩雅典 

 

 

 



第 21 回 六甲部会 

日時： ２０２２年１１月１２日（土）１０：３０～１６：００ 

会場： 宝塚ホテル 翡翠の間 

芦屋クラブ出席者： 大岩会長・上野・柏原・桑野・島田 

濵瀬・坂東・福原・増田（各ワイズ） 

第２１回 六甲部会に参加したので、報告する。     

当日は、「宝塚ホテル」で六甲部会が開催され、九州、中国、

大阪、東日本からも多数の参加があり、久しぶりに賑やかで、

華やかな六甲部会であった。 

新装なった「宝塚ホテル」は、正面玄関を入ると赤絨毯で飾

られた階段があり、華やかな宝塚スターが出てきそうな雰囲気

であった。 

ホストクラブは宝塚クラブで、会場は「宝塚ホテル」、お隣りは

「大劇場」があり、目の前には「花の道」で、華やかなお店が

並ぶ魅力たっぷりの宝塚での開催であった。 

さて、第一部の事例発表会を終え第二部の開始となった。 

バナーセレモニーで六甲部各会長の入場に始まり、若林六

甲部長の開会点鐘、武田ワイズの聖書・祈祷、中道理事

長・関西学院院長より、示唆に富んだ奨励であった。 

祝辞は井上神戸ＹＭＣＡ総主事、田上西日本区理事より

頂戴した。 

鵜丹谷ワイズリーダシップ委員長が乾杯の音頭をとり、会場

全員で、＜乾杯～＞の発声のもと、食事・懇談となった。久

しぶりに大人数の六甲部会であり、ワイワイ賑やかな会話が

飛び交っていた。旨いワインで、美味しい料理を楽しみ、満足

した笑顔が溢れていた。 

さらに、若くて美しい宝塚スター、絵莉千晶さんの登場となった。 

お洒落で華やかな衣装で身を包んだ綺麗なスターである。歌

唱ショーとなり、歌唱力のある宝塚スターの歌声が会場いっぱ

いに響き渡り、手拍子を交えて会場と一体となり、魅力たっぷ

りのショーを堪能した。その後、アピールタイム、ＹＭＣＡの歌を

全員で合唱し、閉会点鐘となった。 

今回の六甲部会をお世話して頂いた宝塚クラブの皆様に心

から御礼申し上げます。 

華やいだ宝塚の雰囲気のある歌唱ショーもしっかり愉しみました。

美味しい料理、旨いワインもとっても満足致しました。 

本当に有難う御座いました。            福原吉孝 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

魅せられて XXI 「白洲次郎のゴルフ逸話」 

●彼は大正 8 年に創設された【軽井沢ゴルフ倶楽部】

(日本有数の名門コース)で古くよりのメンバーでハンディ②

だった。晩年、政財界の一線から退いた頃理事長に就

任し、情熱を注いだのが、【倶楽部運営】だった。ここでも

彼の英国仕込みの【紳士の流儀】を知る逸話が多く残っ

ていた。その一部を紹介しよう。●ある時、倶楽部の会員

でもあるが、【時のある総理】が護衛や新聞記者をぞろぞ

ろ従えてやって来た。『倶楽部の会員とプレイする者以外

はコース内に入れない決まりだ』と一喝。会員は平等が鉄

則。総理といえども時別扱いはしない、と頑として拒んだ。

コース外からのカメラマン達に『バードウォッチングしてるの

か？』と……。●又、【当倶楽部を愛用していた【ある総

理】が、いつもタオルを腰にぶら下げてプレイしている姿を

見て【もっとスマートになさって下さい！】【日曜日は会員

のみですよ！】と注意したのもエピソードになっている。●

又、彼は 1 番ホールのティーグランドとコースが見渡せるテ

ラスに陣取り会員のマナーを厳しく監視し【本人以外のテ

ィーグランド内での素振り】【火のついたタバコを芝生上に

置いてのショット。】【吸殻のポイ捨て】など見つけると、その

不心得者にたちまち雷を落としていた。●後始末出来て

ない【プラスチックティー】が見つかれば必ず拾い上げ『ゴミ

扱いに』。何故なら従来の【ウッドティーならいづれ土に戻

る】が、その反対にいつまでも残るからだ。(凄い！まるで現

代の SDGs。) ●食堂の見晴らしの良い席を陣取ってい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『ほかに一生懸命になれる様なものを……。』と叱責。(当

時は本当にこの様な風潮だった。)●又、キャディさんが顎

に打球が当たり怪我した事故を知り、彼は【硬いものは噛

めないだろう。とスープを持ってお見舞にみえました】。本当

に優しい方でした。と当時のキャディさんたちは思い出して

は涙してた。とも伝えられている。●そして【プレイ進行につ

いてのマナー】として当時から彼自身が掲げていた【play・

fast】の標語がある。私の記憶では確か 30 年程前から

【日本ゴルフ連盟】がキャンペーンとして取り上げ、全国の

ゴルフ場に大きなポスターとなってアチコチに。(特にホール

間にある茶店などに。)●【そして口癖だった親しみ溢れた

あの『バカヤロウ！爺さん』『マナーの神様』は 1985 年、83

歳の生涯を閉じた。】＊＊＊当時を振り返ればゴルフ部

卒の私もややもすれば『そこの若僧！』呼ばわりされていた

かも……。                    篠坂幸彦 

 

 

 

るアロハ姿に近い家族会員らしい

若者へ『オイ！キミなあ、お年寄り

に席を譲ると大人物になるよ。』と

たしなめる。そして『君の父親はど

なた？』と身上調査。ただならぬ

空気に若者は席を譲った。と言う

エピソードも……。●同じく練習

場でゴルフ部の学生に向かって【ゴ

ルフなんかあんまり一生懸命にや

るんじゃないよ】と【べらんめえ口

調】でまくし立て『見ろよゴルフの上

手い奴にろくなやつはおらんだろう』 

 

じゃがいもファンド報告 

十勝のじゃがいも・カボチャ         ３１８，３００円 

インカのめざめ・坊ちゃんカボチャ       ８５，２００円 

ファンド金額                 １０４，４９２円 

皆様、有り難うございました。来年もよろしくお願いします。 

               桑野・堤・福原（ファンド委員） 



 

 

 

 

１1 月第２例会議事録 

場所： 芦屋市民センター２０４号室 

日時： １１月２４日（木）１９：00～２０：30 

出席： 大岩会長・上野・柏原・桑野・島田・羽太・濵瀬・

福原・山口・坂本担当主事 

若林成幸六甲部部長 

◇例会について 

・12/23（金） クリスマス祝会は西宮クラブと合同で、Yaguchi 

クヮルテットで催行。 

会費は男性 6,000 円、女性 5,500 円とし、12/21（水） 

第２例会で確認する。 

諸費用は、西宮と折半を基本として催行する。 

・１/18（水） 中島かおり県会議員（元タカラジェンヌ）の宝塚 

の話を予定。 

・２/15（水） 18 時より留学生交流会を市民センターで催行。

定員 30 名で募集する。 

・３/15 芦屋クラブとしてメネット例会をする。他にメネット会

を六甲部がする。 

◇その他の協議 

・若林六甲部部長より、西日本区会費値上げの件（3,000 

円 UP・5,000 円 UP の 2 案）につき、芦屋クラブの意見を

諮問され、多様な意見交換があった。1 月 15 日までに意

見をまとめ調査票を提出することにする。 

・２/4（土）・5（日）の東西日本区交流会参加者に 1万円助 

成をする。大岩、柏原、桑野、上野の 4 名参加。 

・桑野事業委員よりジャガイモファンドは 10 万円超の見込み 

と報告。 

・羽太会計の 10 月会計報告を承認 

・YMCA チャペルの音響改善の要望があったが、大岩会長が 

出向きスピーカーの位置と音量の調節で改善された。 

・YMCA への 25 周年記念品は、従前に提案したバトン昇降 

装置についてどうかと坂本担当主事に回答を依頼。 

・ＹＭＣＡ報告が坂本担当主事より、留学生、ホテル学科な 

どの生徒の就職が決まってきて落ち着いてきたと報告。 

・島田ワイズが篠坂幸彦ワイズより退会届の報告があり、協 

議の結果 12 月にての退会を了承した。 

文責 上野恭男（第２書記） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■わたしたちの難民問題－オンライン講演会のご案内 

紛争や迫害を逃れ、家を追われた人が、世界各地に約 1 億

人いるといわれています。日本にも様々な国から難民が庇護

を求めてきています。難民の現状を知り、わたしたちにできるこ

とは何か、一緒に考えてみませんか。 

開催日：（各日 19:00～20:30） 

① 12/ ７ 「ウガンダにおける難民支援」 

② 12/１４ 「ウクライナ避難民支援について」 

参加費：無料 要事前申込み（前日の 17 時締切）   

申し込みはコチラ http://onl.la/PHU1Dc6 
問合先：神戸 YMCA 078-241-7204  
houshi@kobeymca.org 

■神戸YMCA学院専門学校 日本語学科 新入生歓迎遠足 

去る 11 月 2 日（水）に、10 月に新しく入学した学生を迎える

新入生歓迎遠足にいきました。行先は、明治時代に築造さ

れた日本庭園である相楽園で、敷地面積約２０，０００㎡の

大きな庭園です。前日から天候が危ぶまれましたが、幸い当

日はいいお天気に恵まれて、クラスのみんなで相楽園に行き、

日本庭園で紅葉を見ながら「和」を感じました。その後、神戸

港まで歩き、集合写真を撮りました。たくさん歩いて、たくさん

笑って、とても楽しい 1 日となりました！ 

■第 24 回神戸 YMCA インターナショナルチャリティラン 

雨のために参加キャンセルが多く出ましたが、以下が当日の

参加者数になります。 

3.5 ㎞ラン              2 チーム＋10 名 のべ 15 名 

1.2 ㎞ラン              4 チーム＋ 9 名 のべ 30 名 

1.2 ㎞ウォーキング     19 チーム＋2１名 のべ 106 名 

   計                   25 チーム＋40 名 のべ 151 名 

本年度も神戸 YMCA インターナショナルチャリティランをお支え

いただきましたことに心より感謝申し上げます。 

■神戸 YMCA 国際協力募金 街頭募金活動 

新型コロナウイルス感染拡大の影響を受け、実施できなかった

国際協力募金の街頭募金活動を本年度は、実施を予定して

おります。3 年ぶりの実施となります。最終、実施 1 週間前に実

施判断を行います。みなさまのご協力をお願い申し上げます。 

日時： 2022 年 12 月 11 日（日）午後 2 時～午後 3 時 

場所： 神戸元町大丸百貨店前（北西入口集合・解散） 

対象： ワイズメンズクラブ六甲部各クラブのみなさま 

ＹＭＣＡ関係者 

窓口： 神戸ＹＭＣＡ国際・奉仕センター 中道 

（houshi@kobeymca.org） 

・募金グッズ準備の都合上、参加人数を事前にお知らせください。 

・最終の実施判断は、1 週間前に行います。 

YMCA ニュース 
 

編集後記： 師走に入り、急に冬らしくなりました。サッカー

ワールドカップで日本中が沸いています。ドイツ・スペインと

強豪国に勝利したことで、にわかフアンも TV にかじりついて

います。ブリテン１２月号が皆様のお手元に届く頃には、さ

て、この興奮が続いているでしょうか？ コロナ禍も以前ほど

騒がれなくなりましたが、感染者数は高止まりしています。

２３日クリスマス祝会が大勢のゲスト・ビジターをお迎えして

楽しく開催されますよう、期待しています。    桑野友子 

クリスマス祝会 エンタテイナー プロフィール 

Madoca Yauchi カルテット  

関西一円で活躍するジャズミュージシャン 

ボーカル Madoca Yauchi   ピアノ 満島宏美 

ベース  椿原ひでひろ     ドラム Jimmy 松井 

★ 詳しくはクリスマス祝会プログラムをご参照下さい 

mailto:houshi@kobeymca.org
mailto:houshi@kobeymca.org

